

An der Nahe kommen eine Vielzahl von wärmeliebenden Pflanzen- und Tierarten vor. Einige dieser Arten haben ihren Verbreitungsschwerpunkt in den heißen, kontinentalen Steppengebieten Osteuropas und kommen hier an ihre Arealgrenze.

Ziel der Exkursion ist es, charakteristische Lebensgemeinschaften eines der wärmsten Standorte Deutschlands kennenzulernen. Neben wärmeliebenden, submediterranen Säumen und Waldgesellschaften mit großen Beständen von Graslinie und Bockriemenzunge, sehen wir auch Steppenrasenelemente mit Federgräsern und anderen kontinentalen Vorposten. Mit ein wenig Glück gelingt es uns vielleicht auch Smaragdeidechsen zu beobachten.

Die zu Fuß zurückzulegende Strecke liegt bei maximal fünf Kilometern.



alle Fotos J. Wissmann

Die dargestellten Aufnahmen sind bei vorausgegangener optimaler Witterung für die genannten Vegetationsbestände entstanden. Der auf den Bildern dargestellte Blühaspekt kann für den Zeitpunkt der Exkursion deswegen nicht garantiert werden.

Zur Mittagspause kehren wir im Bio - Weingut Brühler Hof in Volxheim ein. Informationen finden Sie hier <http://www.bruehler-hof.de/>